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Culte du 8 avril 2017 – Môtiers 17h30 

Culte des Rameaux 
Confession de foi – credo de Kappel 

Je fais confiance à Dieu qui est puissance d’amour, créateur du ciel et de la terre. 
Je crois en Jésus, Parole de Dieu faite homme, Messie des affligés et des opprimés, qui a proclamé 
le Royaume de Dieu ; c’est pourquoi il a été crucifié, livré, comme nous, à la destruction, mais 
ressuscité le troisième jour afin de continuer à agir pour notre libération jusqu’à ce que Dieu soit 
tout en tous. 
J’ai confiance en l’Esprit Saint qui vit en nous et nous incite au pardon mutuel ; qui fait de nous 
des compagnons de lutte du Ressuscité, des sœurs et des frères de celles et ceux qui ont soif de 
justice. 
Je crois à la communion de l’Église universelle, à la paix sur terre, à la délivrance des morts, et à 
l’épanouissement de la vie au-delà de notre connaissance. Amen 

Sans toi, Seigneur – poème d’Eric Bianchi 

Sans toi, le monde ne serait qu’abysses  
Un vide béant dénué de couleurs 
Comme obscurci par une interminable éclipse 
Abandonnés nous serions, dominés par la peur. 
 
L’amour sans toi n’aurait plus comme sens 
Celui d’un astre, isolé et perdu 
Brillante lumière dans un univers si immense 
Que plus personne jamais, ne le regarderait plus. 
 
Où, sans toi, nos cœurs dormiraient-ils ? 
Épuisés d’errances dans des déserts glacés 
Sans doute exposés à de multiples périls 
S’éteindraient-ils, faute d'oxygène à respirer. 
 
Sans toi aussi, aucune trace de l’Humanité 
Car par ta grâce tourne le monde 
Et par ton amour s’ouvre l’Éternité 
Changeant les âmes stériles en terres fécondes. 
 
Où, serait sans toi notre liberté de choisir ? 
Une demeure sans toit ne protège pas de la pluie 
Comme un passé sans mémoire assassine les souvenirs 
Comme un acte commis sans conscience lentement détruit. 
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Comment, sans toi, voir mon chemin dans la nuit ? 
À tâtonner dans le noir je m’y perdrais 
Comme une fleur qui se meurt et s’éteint sans un bruit 
J’abandonnerais en même temps les miens qui sur mes pas comptaient. 
 
Comment, sans toi, qui a tout construit 
Aux hommes à qui tu as donné toute confiance 
Pourrions-nous pleurer, rire, grandir et donner la vie 
Sans ta force et ta bonté dont recèle ton alliance. 
 
Comment, sans toi, aurais-je pu écrire 
De lignes aux si fragiles mais véridiques contours 
Inspirés par toi, les sentiments qui à chaque moment me font frémir 
Sur la base du plus grand de tous, l’amour. 
Lecture de la Bible 

Esaïe 50,4-7 
Philippiens 2,6-11 
Matthieu 21,1-11 
Prédication de David Allisson 

Qui est cet homme ? 
C’est le prophète Jésus, de Nazareth en Galilée. [Mt 21,10-11] 
Que faut-il penser de cela ? Que faut-il faire de cette présentation ? Toute la population se mit à 
s’agiter autour de cette question : qui est cet homme ? 
Réponse : C’est le prophète Jésus, de Nazareth en Galilée. 
[…] 
Est-ce que cette population de Jérusalem qui s’agite est emportée par l’ambiance festive et 
messianique des fêtes religieuses de la Pâque qui seront célébrée dans les jours qui suivent ? Dans 
ce cas, l’enthousiasme pourrait retomber très vite. Et c’est ce qui va se passer. Les acclamations et 
les louanges deviendront des cris de haine quelques jours plus tard. 
[…] 
Est-ce que les gens de cette foule s’intéressent à celui qui a fait parler de lui par ses enseignements 
provocateurs et les guérisons qu’il a opérées ? Dans ce cas, ces gens en foule ont oublié de 
remarquer que celui qu’ils acclament comme un roi voyage sur un âne au lieu d’une monture 
royale. Les magazines people de l’époque ne feront pas leur une bien longtemps avec ce messie-là ! 
La curiosité ne tiendra pas. 
[…] 
Nous avons dit notre foi tout à l’heure. Nous avons dit : Je crois en Jésus, Parole de Dieu faite homme, 
Messie des affligés et des opprimés, qui a proclamé le Royaume de Dieu. 
Les premiers chrétiens ont dit leur foi avec ce passage de la lettre de Paul aux Philippiens que nous 
avons relu et qui résume dans ses derniers mots : Jésus est le Seigneur ! 
La demande d’Eric Bianchi à être accueilli dans l’EREN est pour lui l’occasion de dire 
publiquement une étape de son cheminement de foi. Nous aussi nous sommes en marche. Nous 
avons avancé avec des moments de grâce, des blessures, des doutes et de la confiance. 
Comme chrétiens, nous sommes invités à nous joindre à ce que souligne l’auteur de l’évangile de 
Matthieu : Jésus est le sauveur qui arrive, annoncé par les prophètes depuis les temps anciens et 
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que le psaume accueille royalement : Regarde, ton roi vient à toi, plein de douceur, monté sur une ânesse et sur 
un ânon, le petit d’un ânesse. 
Gloire au Fils de David ! Que Dieu bénisse celui qui vient au nom du Seigneur ! Gloire à Dieu dans les cieux !  
[Mt 21,5.9 citant Za 9,9 et Ps 118,25-26]. 
Jésus est la référence pour les chrétiens. Et même plus que la référence : le chemin, la vérité et la 
vie, celui qui permet de s’approcher de Dieu et de vivre la vie pleine et éternelle de sa présence. 
Nous en sommes témoins dans la foi et nous devenons ces témoins parce que d’autres ont été pour 
nous des références et nous ont fait voir davantage qu’un homme juché sur un âne. Il est bien plus 
qu’un homme autour de qui une foule s’agite en secouant des branches arrachées aux arbres des 
alentours. 
Grâce à ces témoins, ces références pour nous, nous avons vu en Jésus le Seigneur, celui qui nous 
ouvre à la vie vraie, profonde, éternelle. 
Jésus est venu pour rendre Dieu proche des humains. 
Dieu a pris une liberté incroyable par rapport à lui-même : Il s'est fait homme pour vivre avec ses 
créatures. 
Jésus est proche des humains dans leurs joies et dans l'accueil incroyable des Rameaux. 
Il est proche des humains aussi dans leurs souffrances et dans l'injustice subie lorsque tout le 
monde se retourne contre lui et demande sa peau à vendredi saint. 
Jésus choisit d'aller jusqu'au bout de lui-même. Il a choisi une vie libre, authentique, accomplie. Il 
a choisi ce que nous cherchons tous. Il a choisi de vivre cette aspiration qui est au centre de 
l'aventure humaine. 
Aller au bout de soi-même, vivre une vie libre authentique et accomplie. 
Votre foi vous a été donnée, elle a été construite en écho à ces personnes, ces chrétiens qui sont 
devenus pour vous des références. Vous avez à leur contact senti que Jésus est le Seigneur. A leur 
contact, vous avez senti circuler en vous cette vie libre, authentique et accomplie. 
Je me souviens d’un pasteur poète qui ouvre par ses paroles à la dimension de la grâce et qui 
partage aussi pleinement la convivialité et les moments de rencontre de la vie avec celles et ceux 
qu’il rencontre. 
Je me souviens de ces personnes confrontées à des épreuves terribles dans la vie et qui accueillent 
les ressources puisées dans leur foi et dans leur entourage pour rester debout, pour continuer de 
vivre pleinement, pour garder une confiance dans la vie. 
Avec d’autres, ils ont été pour moi des témoins de référence. Ils ont partagé avec moi la présence 
de Jésus, Christ et Seigneur de la vie. 
Et les vôtres, qui sont-ils, ces témoins de référence, qui sont-elles, ces personnes qui vous ont ouvert 
à la disponibilité de la rencontre avec Jésus et avec Dieu ? 
Je me tais un instant pour vous laisser penser à votre chemin de foi et à ces témoins de référence 
qui ont participé à ouvrir votre foi. 
[silence] 
Dans cette semaine qui nous conduit vers Vendredi Saint et vers Pâques, je vous laisse ces paroles 
d'un jeune québécois qui parle de son expérience de Dieu : 
« Dis-leur ce que le vent dit aux rochers, ce que la mer dit aux falaises. 
Dis-leur qu'une immense bonté nous fait respirer plus à l'aise. 
Dis-leur que Dieu n'est pas ce qu'on en croit ni ce qu'on en dit… bien souvent ! 
Il est comme un pain de froment. 
Il est un vin qu'ensemble on boit. 
Il est un festin partagé. 
Chacun donne et chacun reçoit et – de ce fait – tout est changé. 
Dis-leur : sa voix seule peut m'enseigner mon nom et sa Parole seule nous révéler Son Nom. 
Parole d'honneur… secret bonheur. 
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Eh bien OUI ! dis-leur. 
Mais dis-leur aussi qu'il n'est pas seulement ceci, seulement ce que tu peux en dire. 
Dis-leur que tout bien réfléchi, tu ne sais jusqu'à aujourd'hui vraiment pas encore TOUT de Lui. » 

[Brochure Risquer Dieu, Editions Ouverture, 1984, p.43ss] 
Et pourtant, sans même tout savoir de Lui, je peux affirmer que c'est de Lui que je reçois la vie. 
C’est Lui qui me permet de vivre ma vie dans toute son intensité ! 
Amen. 
Intercession 

Pour les personnes qui nous ont quittés pour ta lumière, le repos et vivent dans ton amour infini, 
Seigneur, nous te prions d'offrir ton Eternité. 
 
Pour tous celles et ceux qui souffrent dans leur chair, dont le corps est devenu une étroite prison, 
Seigneur, nous te prions de panser leurs blessures et de soutenir leurs pas. 
 
Pour tous celles et ceux dont le cœur et l'âme sont emplis de chagrins et de doutes, qui portent un 
trop lourd fardeau, Seigneur, nous te prions d'assécher leurs larmes. 
 
Pour toutes les personnes esseulées dans leur vie, pour qui demain ne se résume que par 
l'indifférence sociale et l'absence de chaleur humaine, Seigneur, nous te prions d'être la main qui 
tient la leur. 
 
Pour tous les enfants touchés au travers du monde par les guerres, les famines, l'insécurité et le 
déracinement, Seigneur, nous te prions de les protéger par ton paternel amour. 
 
Pour tous celles et ceux qui offrent de leur âme pour le simple amour de leur prochain, qui sans 
autre intérêt agissent pour celui des autres, Seigneur, nous te prions d'offrir ta force nécessaire et 
indispensable. 
 
Pour tous celles et ceux dont la foi et l'immensité de ta charité ne sont plus qu'un lointain souvenir, 
Seigneur, nous te prions que souffle sur eux ta force, par l'Esprit Saint et que mûrisse en leur cœur, 
le fruit de la croyance. 
 
Pour toutes les merveilles de ta création que tu nous as offertes et sur lesquelles nous avons le 
devoir de veiller, Seigneur, nous te prions de nous donner toujours, la conscience de ta générosité 
et de la fragilité de notre monde. 
 
Pour toute la puissance et l'amour de ton alliance avec notre humanité et malgré la perfectibilité 
de notre condition, Seigneur, nous te prions de toujours garder tes bras ouverts pour tes enfants. 
 
Pour tous les sentiments qui nous composent et qui font de ton monde notre vraie richesse, 
Seigneur, nous te prions de les rendre toujours plus en accord avec la voie que tu nous as dessinée. 
Amen. 


